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惹眾怒速「跪低」

急刪圖片辭考評局及通識教師聯會職務 警方四會不接受賴得鐘道歉

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中國駐英國大使劉
曉明昨日接受英國廣播公司（BBC）訪問時，再次談
及香港事務，批評部分英國政客發表涉及香港的言論
使用的是「冷戰思維語言」。
據報道，劉曉明強調，中國政府牢記與英國打造

「黃金時代」關係的約定，中國無意與英國打外交
戰，但拒絕接受一些英國政客在發表涉及香港言論時
的「冷戰思維」。
他重申，中央從無指示香港特區政府推動修訂《逃

犯條例》。中央政府對香港特區政府有信心，相信其
能夠處理好當前情況。
劉曉明早前就曾批評英方就香港問題發表不恰當言

論，要求英方停止干預香港內部事務，不要在香港問
題上一錯再錯。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為了打擊警方執法
及警方應對違法活動時的士氣，反對派聯同外國勢力
作出「清算」行為，大搞白色恐怖。其中英國工黨國
會議員古德曼（Helen Goodman）早前於下議院發言
時，點名稱香港警隊警司薛鎮廷（Justin Shave）在6
月12日的衝擊中下令向示威者發射催淚彈，聲言警
方用「過度武力」云云。
繼警察評議會四個職方協會批評有關做法變相鼓勵

起底後，退休總警司、曾任警察機動部隊（PTU）校
長的華樹桓（Steven B Wordsworth）亦去信古德
曼，要求對方道歉。

顯然對港事不認識或理解
華樹桓在信中指出，不少警員被磚頭和鐵支所傷，

形容警方以最低程度武力制止示威者的暴力行為，認
為薛鎮廷堅守相稱原則，批評古德曼「顯然對香港現
時發生的事情並不認識或理解」，欠薛鎮廷一個道
歉。
他強調，香港是全世界其中一個罪案率最低的地

方，批評英國政客未能保障其國民安全，卻去批評香
港警隊，反問︰「（你們）這個星期有多少年輕人死
於持刀襲擊？」
華樹桓認同就誰是暴動的發起人、暴力示威者背

後的金主，及誰鼓勵攻擊警察作調查，以尋找真
相。

一群極端激進分子在
回歸 22周年紀念日竟
以暴力方式，撬毀鋼
閘，打爆玻璃外牆而闖
入立法會，肆意破壞及

搗亂，將莊嚴的立法會摧毀至瘡痍滿
目。
反對建制者雖然口口聲聲「不建
議」、「不支持」暴力，卻為暴力行為
託詞，說什麼「官逼民反」、「警察放
水」等等，部分更現身現場，為入侵暴
徒「引路」、提醒暴徒如何避免留下犯

罪證據，以及協助他們逃走。其所作所
為等同為「勇武抗爭」的青年吶喊助
威，令他們未能分清是非黑白。當青年
人被持續鼓動後，暴力程度必然不斷升
級，最終令青年人陷入萬劫不復之地。

反建制政黨團體姑息養奸
惟事發之後，反建制政黨及團體不但

沒有譴責暴徒，沒有與暴力劃清界線，
反而強詞奪理，姑息養奸，包庇這群暴
徒，為他們找藉口，開脫責任。反對建
制者如此縱容暴力，養虎為患，這只會

令示威者越趨暴力。
回看暴徒當日的行動，明顯是有預

謀、有組織，以種種手段闖入立法
會，從電視直播所見，有貨車提供物
資支援包括磚頭、石塊、鐵支及其他
硬物等攻擊性武器，更有人向警方防
線拋擲相信是帶有腐蝕性的液體，造
成十多名警員受傷。暴徒又以熟練的
方式即場製造「攻城車」，持續衝擊
立法會大樓，造成立法會外牆玻璃多
處嚴重破損。
這是場不折不扣的暴動、騷亂，刑事

破壞。這樣惡意破壞社會秩序及安寧的
行為，目的是令香港進入暴亂及無政府
狀態。暴徒的所作所為，不但嚴重破壞
社會秩序，損害法治，更屬觸犯嚴重罪
行，完全背離基本法賦予市民和平表達
意見的權利的範疇，也完全超越所有愛
好及堅持和平理性的港人所能接受的底
線，我們對這些暴行予以最強烈的譴
責。
香港市民絕對不能容忍這群暴徒的惡

行。民建聯呼籲社會各界，齊心譴責極
端暴力分子此等瘋狂惡行，向他們明確
發出社會不容他們胡作非為的堅定強烈
訊息。 ■立法會議員 李慧琼

（標題和小題為編者所加）

民記籲各界譴責極端暴力分子
��
*�

暴力衝擊事件引發各界尋找導致青
年思想偏激的原因，部分人將矛

頭指向立場激進的「黃師」以及通識
教育科，紛紛關注通識科是否已經淪
為向青少年作政治灌輸，及散播不當
思想的工具。
近年通識科不時出現偏頗教材及試
題，亦有個別通識教師被質疑美化違法
及暴力行為，藉以煽動年輕人走上激進
「抗爭」的前線。

惡毒圖片咒罵警察 挨批刪帖
其中考評局通識科目委員會主席、香
港通識教育教師聯會副主席賴得鐘，近
日被發現公然於社交平台發佈「黑警死
全家」的意識惡毒圖片，自恃教師專業
資格公然發佈鼓動社會仇警、破壞警民
關係之言論，無視教師應有的持平、客
觀的態度。賴得鐘事後急忙「補鑊」，
將相關帖子刪去，並發文解釋自己因
「一時情緒激動而作過激言論」云云，
及就事件道歉。
就有關事件，警司協會主席陳民
德、香港警務督察協會主席伍偉基、
海外督察協會主席譚奕良、警察隊員
佐級協會主席林志偉等四個警察評議
會職方協會代表，前日聯合向教育局

局長楊潤雄發信投訴，嚴厲譴責賴得
鐘言論，對其劣行感到極度遺憾和憤
怒，並憂慮以賴如此行徑，於往後教
學時是否能教導好青少年正確的價值
觀及良好品行。

四會指賴解釋屬狡辯
四會於投訴中提到，賴得鐘言論涉

及辱罵和詛咒香港警察，鼓吹仇警文
化，縱然賴得鐘其後作出道歉，但認
為賴所謂「本人未知有否親友在場，
擔憂在警方強大火力下會否受傷，亦
感懷香港青年人發展」之原因荒謬及
匪夷所思，其實只是徹底暴露其仇警
之本性，直斥其「一時情緒激動」解
釋只屬狡辯，故四會並不接受賴的道
歉。
投訴信強調，教師在任何環境均要謹

言慎行，為學生樹立良好榜樣，但賴得
鐘偏頗、激進的言行已經嚴重影響教師
專業形象，質疑其是否繼續適合擔任考
評局通識科目委員會主席一職，促請教
育局嚴肅跟進及檢視。
在受各界連日批評下，至昨晚賴得

鐘於 fb發帖文，指已於周六去信通識
教育教師聯會辭去該會職務，並獲得
幹事會初步批准；同時他稱亦去信考

評局辭去通識科目委員會主席及成員
職務，正待局方正式確認。
他於帖文中稱，自己言行與所屬組

織無關，又稱履行職務時並不會涉及
個人政治立場；但「為免公眾質
疑」，故辭去相關職務「以正視聽」
云云。

網民質疑教師資格倡「轉行」

對於賴得鐘的解釋，不少網民表示
不接受其解釋，認為教育局需要嚴查
其過去在教育工作上是否有向教師及
學生灌輸偏頗的思想。有網民則認為
他仇警思想「深入骨髓」，而非「一
時情緒激動」。亦有網民質疑其擔任
教師的資格，建議賴得鐘索性「轉
行」。

香港文匯報訊（記者 余韻）現任考評局通識教育科科目委員會主席、資深通識科教師賴得鐘日前被揭發，曾於社交平台

上載「黑警死全家」之圖片煽動仇警，涉嫌違反教師專業精神及守則，受到全城狠批，及後急急刪圖及道歉。警察評議會職方

協會前日聯合向教育局發投訴信，認為賴的解釋只屬狡辯，不能接受其道歉，並希望局方嚴肅跟進事件。至昨晚賴於fb發帖

稱，自己已經相繼辭去考評局及香港通識教育教師聯會等職務，又稱個人言行與所屬組織無關。

英議員亂批港警
前PTU校長促道歉

劉曉明再談港事
批英涉港言論「冷戰思維」香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對

派藉反對修訂《逃犯條例》，不斷以
各種歪理煽動市民情緒，令社會上亂
況百出，至今仍未罷休。公民黨主席
梁家傑日前更跑到英國倫敦，出席
「國際自由聯盟」大會，聲稱中央干
預香港內部事務、令香港「大陸化」
云云。多名政界人士昨日接受香港文
匯報訪問時批評，梁家傑有心抹黑中
央、有心抹黑「一國兩制」，企圖達
到背後的政治陰謀。

盧瑞安：非真正為港福祉
港區全國大代表盧瑞安指出，今次反

修例的爭拗中，公民黨及其立法會議員
一直都有很多動作，包括公然阻撓警方
執法。
對於梁家傑跑到海外以各種歪理攻擊

特區政府，務求達到抹黑「一國兩制」
的陰謀，盧瑞安認為，無論是特首、特
區政府與官員等，已表明願意與各界加
強溝通，但反對派拒絕接受，還繼續煽
風點火，非真正為香港整體福祉，目的
只為自身在11月的區議會選舉的利益，
撈取政治本錢而已。

顏寶鈴：根本不配做中國人
港區全國人大代表顏寶鈴認為，回歸

至今，中央政府一直堅守「一國兩制」
的原則，批評反對派無日無之地尋找
「問題」，再將其「發酵」，為特區政
府添煩添亂。
她說，香港作為國家的特別行政區，
中央有責任關注特區事務，管治是否暢
順，這是天經地義的事情，就算聽梁家
傑發表「歪論」的西方國家，他們所屬
的國家，也會不惜一切，維護主權、國
土完整。
她怒斥梁家傑等反對派中人，妄圖製

造混亂，為自己撈取政治本錢，完全不
理國家及特區的福祉，根本不配做中國
人。

顏汶羽：各界應展開對話
民建聯副秘書長顏汶羽質問，反對派

及其一眾議員，是否還認為香港目前的
情況仍不夠混亂，反而還繼續四出唱衰
香港，抹黑「一國兩制」，與外國勢力
聯手，繼續搞亂香港社會的運作。
他認為，香港社會的撕裂、矛盾已經

很嚴重，再持續製造更多的對立，令香
港繼續受到破壞，是香港市民不願見到
的事情。
他強調，社會各界人士應要展開有意

義的對話，反思如何讓香港回復應有的
面貌，恢復元氣，社會運作重回正軌。

政界批梁家傑為區選赴英抹黑港

■賴得鐘昨夜表示已辭去相關公職。 賴得鐘fb截圖

■警察評議會職方協會投訴信截圖。

通識師煽仇警

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近月
暴力衝擊頻生，但在昨日《城市論壇》
上，反對派立法會議員區諾軒卻盲撐暴
徒，將問題歸咎於制度。出席同一場合
的港區全國人大代表、工聯會會長吳秋
北嚴厲駁斥有關歪理，直指「家嘅情
況就有如小朋友要討糖吃，家長唔畀就
破壞自己屋企！」他又批評，有議員不
斷美化示威者的行為，是企圖將「暴
力」行為合法化。
七一回歸紀念日，有激進示威者暴力

衝擊立法會大樓，造成多處損毀，其後
特首林鄭月娥邀科大學生會進行閉門會

議，惟被學生會拒絕。
港台節目《城市論壇》昨日邀請吳秋

北、前港區全國人大代表劉佩瓊、新思
維主席狄志遠，以及區諾軒、科大學生
會臨委會外務副會長吳一鳴，討論立法
會衝擊事件。
吳秋北認為，衝擊立法會行為已超越

法治、道德及政治倫理底線，認為立法
會具有「一國兩制」的象徵意義，示威
者破壞立法會等同破壞「一國兩制」，
形容當日為「香港最黑暗的一天」。
他指，有議員不斷美化示威者的行

為，企圖將其「暴力」行為合法化，甚

至有示威者提出越多人越安全的說法去
企圖保護衝擊者，故呼籲和平示威者認
清風險。
吳秋北又以「小朋友」去形容示威

者，指現時的局面就如「小朋友要粒
糖，家長唔畀就破壞屋企」，認為對立
法不滿應在立法會解決，而非衝擊立法
會，表示對示威者的法治精神感到不可
思議。

劉佩瓊籲學生與衝擊者「割席」
劉佩瓊表示理解市民對修例的擔心，

認為為通過《逃犯條例》而犧牲「一國

兩制」並不值得，相信立法或不立法亦
是港人在高度自治制度下的權利。
她在席上不斷強調法治的重要性，形

容7月1日有「失控的一小撮人」衝擊
立會，呼籲學生要與衝擊者「割席」，
不要站在「極端的一邊」，又指立法會
衝擊造成不少立法會無法正常運作，導
致不少關乎民生的議案無法通過，問示
威者：「點計社會成本？」

狄志遠：針鋒相對無助解決問題
至於林鄭期望與學界對話，狄志遠同

意現時局面下，學生與政府對話是最重
要，針鋒相對無助解決問題，認為林鄭
應謙卑的行為解決問題，以及重新思考
以寬容的態度聆聽聲音。

吳秋北：示威者似小孩 討糖失敗撒野

■賴得鐘「跪低」。設計圖片


